



## Pressemitteilung – 09.11.2024

### Auszeichnung „Unternehmer des Jahres 2024“

Am Samstag, den 09. November 2024 fand der Wirtschaftsball des Unternehmerverbandes, zum 32. Mal statt. Seit 1992 freuen wir uns, einmal jährlich in diesem Rahmen zusammen zu kommen. Seit diesem Zeitpunkt nehmen wir auch die Auszeichnung „Unternehmer des Jahres“ unseres Verbandes vor.

Verbandspräsident Matthias Kunze: *„An diesem denkwürdigen Tag, 35 Jahre nach dem Fall der Mauer, möchten wir gemeinsam das Unternehmertum feiern und die erreichten Erfolge würdigen. Im Rückblick auf 1989 ist seit dem Mauerfall viel gelungen, woran Unternehmerinnen und Unternehmer beteiligt sind und worauf man stolz sein kann. Es waren nicht immer einfache Zeiten und der Ausblick in die Zukunft ist unsicher. Umso mehr gilt es, diejenigen zu würdigen, die bereit sind, sich diesen Herausforderungen auch weiterhin zu stellen. So wird auch in diesem Jahr die Verleihung des Unternehmerpreises und die Ehrung der nominierten Unternehmen vorgenommen – ein jährlicher Höhepunkt des Verbandslebens.“*

Mit der **Auszeichnung „Unternehmer des Jahres“** werden damit jedes Jahr Unternehmerinnen und Unternehmer besonders in den Fokus gerückt. Im Beisein der 160 Gäste aus Wirtschaft und Politik wurden die nominierten Unternehmer aus den Verbandsregionen Schwerin, Nordwestmecklenburg und Ludwigslust-Parchim per Film und in Person vorgestellt. Nominierten waren:

- aus der Verbandsregion Nordwestmecklenburg wurden nominiert:  
Bastian Reinkober und Daniel Drzewiecki / my-scale digitale GmbH / Wismar
- aus der Verbandsregion Schwerin wurden nominiert:  
German Ross und Stephan Sparwasser / Rehazentrum Schwerin / Schwerin
- aus der Verbandsregion Ludwigslust-Parchim wurde nominiert:  
Ralf Siggelkow / MBD Metall, Bau und Dienstleistung GmbH / Ludwigslust

Auf dem Wirtschaftsball wurde gegen 21:30 Uhr Matthias Kunze (Präsident) und Pamela Buggenhagen (GF) das Geheimnis um die diesjährige Entscheidung gelüftet und die **Auszeichnung gemeinsam mit Ministerpräsidentin Schwesig** vorgenommen.

Die Auszeichnung ist mit einer materiellen Anerkennung in Höhe von 1.000 Euro verbunden. Kai Lorenzen als Vertreter der Sparkasse Mecklenburg-Schwerin ist Unterstützer des Unternehmerpreises und überreichte dazu einen Gutschein.

**„Unternehmer des Jahres 2024“ ist:**

**Ralf Siggelkow / MBD Metall, Bau und Dienstleistung GmbH aus Ludwigslust**

Herzlichen Glückwunsch dem Gewinner der diesjährigen Auszeichnung!



Geschäftsführerin Pamela Buggenhagen in ihrer Einschätzung zu den Unternehmen: *„So unterschiedlich, wie alle drei Unternehmen aufgestellt sind und in ihren Branchen mit ganz eigenen Herausforderungen zu kämpfen haben, so wenig sind sie auch untereinander vergleichbar. Jedes Unternehmen und jeder Unternehmer steht für sich. Die beiden Gesundheitsexperten vom Rehasentrum Schwerin kommen aus der Sportwissenschaft und sind nun schon lange am Markt und haben sich bestens etabliert. Die jungen Gründer von my scale haben die Notwendigkeit einer professionellen Fachkräftesuche in den sozialen Netzwerken erkannt und genutzt, um ihre Dienstleistung zu entwickeln. Und der Dritte hat aus familiären einer Verpflichtung heraus früher als gedacht das Unternehmen MDB Metallbau übernommen, und Krisenzeiten genutzt, um weitere Standbeine aufzubauen.*

Vieles aus eigener Kraft entstanden. So ist man vor Ort etabliert und will auch hier bleiben - und zählt damit zu dem großen Anteil kleiner Mittelständler, die nicht außer Landes ziehen können, sondern die mit den schwierigen Rahmenbedingungen und dem wachsenden Wettbewerbsnachteil eines Standortes in Deutschland zurechtkommen müssen.

#### Informationen zum Unternehmen und zum Unternehmer

Im Herzen von Ludwigslust befindet sich die **MBD Metall, Bau und Dienstleistung GmbH**. Ein Unternehmen, was für Durchhaltevermögen und familiäre Verantwortung steht. Gegründet 1994 von Rüdiger Siggelkow, spezialisierte sich das Unternehmen unter seiner Führung auf die präzise Bearbeitung von Bauteilen für den Maschinen- und Anlagenbau. Doch auf einmal stand vieles in Frage, als Rüdiger Siggelkow 2017 erkrankte und das Familienunternehmen vor einer ungewissen Zukunft stand. In dieser schwierigen Zeit trat sein Sohn Ralf Siggelkow mutig in die Fußstapfen seines Vaters und nahm die Herausforderung an, das Unternehmen umgehend zu übernehmen. Seine berufliche Ausbildung als Fertigungsmechaniker, die er in der väterlichen Firma absolvierte sowie das duale Studium im Bereich Produktionstechnik, halfen ihm dabei. Der Übergang in die Rolle des geschäftsführenden Gesellschafters war jedoch alles andere als einfach. Er musste sich rasch in die komplexen Abläufe des Unternehmens und der Branche einarbeiten. Doch sein Mut und sein Engagement wurden belohnt. Kurz nach der Übernahme konnte Ralf Siggelkow die Neptun Werft Rostock als weiteren Auftraggeber gewinnen, wodurch MBD GmbH zum Zulieferer für Schiffbauprojekte mit vollen Auftragsbüchern wurde. Mit Entschlossenheit, strategischem Weitblick und der Unterstützung seines Mentors René Krüger modernisierte Ralf Siggelkow die Produktionsanlagen des Unternehmens, um die Effizienz und Qualität auf höchstem Niveau zu halten. Die Kernkompetenz der MBD GmbH liegt heute in der präzisen Bearbeitung von Komponenten, die für den Getriebe- und Motorenbau essenziell sind, sowie im Plasmaschneiden für den Schiff- und Anlagenbau. Durch die Fähigkeit, sowohl Prototypen als auch Serienproduktionen abzuwickeln, bleibt das Unternehmen ein flexibler und zuverlässiger Partner. Ralf Siggelkow verfolgt eine Philosophie, die es den Mitarbeitenden erlaubt, eigene Ideen einzubringen und Lösungen aktiv mitzugestalten. Diese offene und lösungsorientierte Unternehmenskultur hat maßgeblich zum Erfolg der MBD GmbH beigetragen. Ralf Siggelkow ist stolz darauf, trotz aller Zweifel und Herausforderungen, das Unternehmen erfolgreich weitergeführt und neue Geschäftsfelder erschlossen zu haben. Sein Fokus liegt auf hoher Flexibilität, Schnelligkeit und einer hohen Fertigungstiefe, um auf Marktveränderungen schnell reagieren zu können. Durch seinen unermüdlichen Einsatz hat er das Unternehmen in ein profitables Fahrwasser lenken können und so das Erbe seines Vaters bewahrt. Das alles war aber auch nur möglich war, weil ein gutes Team fähiger Mitarbeitende mit im Boot sind. Die MBD GmbH steht heute als Symbol für Widerstandsfähigkeit, Innovationskraft und familiäre Werte.

09.11.2024

P. Buggenhagen / Geschäftsführerin